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（本报综合）

晚报讯 （特约记者 金亮）日前，
我省第二十三届运动会女足乙组预赛
暨 2014年山东省女子足球锦标赛在
邹城落下帷幕。经过 11天的激烈拼
搏，我市女足姑娘们不负众望，最终挺

进决赛圈。
据了解，本次比赛的枣庄代表队

女足球员全都由北辛中学女足构成，
年龄在 14至 16岁之间。决赛将于 9
月份在济宁打响。

我市女足挺进
省运会乙组决赛圈

昨日，热火在东部决赛首战中以
96比 107负步行者，尽管卫冕冠军总
比分0比1落后，但数据证明他们不惧

“开门黑”。自组建三巨头以来，热火
曾4次遭遇系列赛输首战的情况，4次
都完成翻盘最终击败对手，其中包括
2012年和2013年总决赛。

热火在东部决赛首战中客场不敌
步行者，卫冕冠军攻守两端都失水准，
让步行者打得丢盔卸甲，在东部最强
对决中以一场惨败开篇。

热火首战告负不免令他们的球迷
以及迈阿密媒体有些心慌，网络上出
现各种炮轰，记者们也纷纷撰文指出
热火的问题所在。热火球员倒是淡定
自若，韦德赛后坦言不过是第一场而
已，他们下一场肯定做出调整，能在客
场拿下步行者。

从热火三巨头时期征战季后赛的
经历来看，他们也有理由自信可以扭
转战局。热火组建三巨头后曾4次遭
遇系列赛总比分0比1落后的局面，这
4个系列赛都是以热火取胜而告终。

2011年东部决赛，热火首战输给公牛，
随后连赢4场杀入总决赛。2012年总
决赛，热火首战不敌雷霆，接下来强势
反弹连胜4场夺取总冠军。

2013年东部半决赛，热火在首战
中被公牛击败，他们连拿4场将公牛淘
汰。热火在本次东部决赛之前最近一
次系列赛“开门黑”是2013年总决赛，与
之前3次0比1后连扳4场不同，热火在
与马刺的争冠大战中饱经险情，不但输
了首战，在前五场战罢后还丢了赛点，
第六战更是被马刺逼到悬崖边缘。顽
强的热火在最危险的时刻爆发出最强
的能量，翻转了总决赛的剧情，最终抢
七告捷完成两连冠。

总比分 0比 1落后对热火而言远
非绝境，他们仍有充足的时间进行调
整，但这轮系列赛注定不会轻松，连胜
4局的情况恐怕难以出现。对于热火
来说很不利的是没有主场优势，而步
行者在主场打热火一向拿手。在最近
两个赛季中，步行者主场战热火7胜1
负（包括季后赛）。

ATP1000罗马大师赛昨晨上演第
41次“纳德会”，二号种子德约科维奇
后来居上击败卫冕冠军纳达尔，连续
第四次成为“纳德会”的赢家。

在赢得比赛后，小德用球拍在红
土上画下一个大大的心型，随即举手
向观众示意，感谢大家的支持。上一
次他在罗马夺冠是在2011年，那时的
小德状态奇佳，创下了开季42连胜的
佳绩。这回在手腕伤势初愈之后首次
出战，竟能连续四轮从艰苦的三盘大
战中胜出，并再度击败劲敌纳达尔，令
小德在胜利后格外激动。

此战小德开局不利，首盘
曾以1比4落后，一度懊恼地摔
了拍子。他在调整状态后将局
分追近，偏偏在第8局手握3个
破发点之下被纳豆连追5分完
成破发。这关键的一局令纳豆
在首盘的领先优势得以保持，
终以 6比 4拔得头筹。小德并
没有在沮丧的情绪中沉溺下
去，他在第二盘中继续保持凌
厉的攻势，手感也在相持中越
调越顺，令比赛出现更多精彩
回合。谁知“让三追五”的一幕
又再重演，这次是纳豆在小德
拿到 3个局点后连追 5分而破
发，令后者3比0的领先优势被
压缩到 3比 2。但是纳豆也没
能抓住机会赶超，反而在又一

次面临破发点时送出了致命的双误。
这成为了决定次盘胜负的关键点，小
德乘势拿下发球胜盘局，以6比3回敬
一盘。

进入决胜盘后，小德打得更加顺
畅。由于双方都是防守能力极佳的高
手，所以攻击力的强弱决定了最终的
胜负。纳豆首个发球局就被小德攻
陷，决胜盘中一直处于被动。小德在
最后一局中发挥出了“接发第一高手”
的本色，终以 6比 3成功翻盘，捧起职
业生涯第19座大师赛冠军奖杯。

NBA东部决赛

热火输首战
仍将晋级？
数据证他们
不惧开门黑

罗马大师赛

逆转纳豆 小德捧杯

18日，钻石联赛上海站男子110米栏比赛中，谢文
骏夺冠，并且跑出了个人最好的 13秒 23，这在赛前谁
能想的到？赛后，孙海平教练也连呼意外，认为谢文骏
的表现确实不错，以往比较担心的心理问题，这场比赛
算是克服了，这个冠军对于他接下来的自信心也会有
比较大的帮助。

对于当天的比赛，孙海平赛后首先表示：“因为气
温比较低的缘故，几个高手都没有发挥出来，不过总体
而言，我对谢文骏的表现还是比较满意的，他提高了自
己的最好成绩。”

谢文骏能够跑出个人最好成绩，孙海平认为，这主
要得益于过去一段时间对谢文骏在训练细节上的改
进，而谢文骏在技术提升后，个人的自信心也提高很
多。“他的对手都很强大，9个选手中 7个水平比他高。
但是他克服了心理压力，这是这场比赛最大的收获，他
表现比较平稳，没有大起大落。”孙海平还透露了赛前
对弟子的特意叮嘱，“一个是注意节奏，还有就是不到
终点不能松。他的特点有点像刘翔，后程不会有很大
的下降。不像国外选手，后程明显下降，第7、8个栏他
的优势并不明显，最后两个栏他上去了。”

就13秒23这个成绩，孙海平认为对于当下的110
米栏而言，已经接近世界顶级水平，但要进入顶尖行
列，则还需要不断进步，至少要能够多次跑进 13秒 20
以内，甚至最好成绩跑到13秒左右才能真正说进入了
顶尖行列。那么谢文骏合适才能跨入顶尖行列呢？“现
在还很难说，我们现在主要是完善技术，技术完善之
后，接下来我们会抓他的速度，如果他速度有提升的
话，跑到13秒20以内是有可能的。”孙海平对此并没有
给出具体时间点。

事实上，谢文骏以13秒23拿到冠军，这本身也说
明了目前110米栏的水平并不高。“这两年毕竟不像前
几年，能跑进13秒的有好几个，而现在能够进入13秒
以内的很少。谢文骏如果能跑进13秒10，明年世锦赛
就有戏，如果运气好，他有可能进入前三。奥利弗起伏
也比较大，跑得顺就进 13秒，罗伯斯我觉得他有比较
长的时间一直在养伤，还没有到他应该达到的状态，不
过我觉得他恢复之后，跑个13秒10应该是可以的。”孙
海平认为，当下对于谢文骏也是一个比较好的机会。

孙海平：
谢文骏特点像刘翔
明年世锦赛有戏


